
Compte	  rendu	  du	  conseil	  d’école	  du	  3ème	  trimestre	  

22/06/2015	  

	  
	  

Effectifs	  à	  la	  rentrée	  2105	  

65	  CP	  soit	  environ	  3	  classes	  	  de	  22	  	  

69	  CE1	  soit	  3	  classes	  de	  23	  

66	  CE2	  soit	  2	  classes	  de	  27	  et	  un	  CE2-‐CM1	  (12	  /	  8)	  

64	  CM1	  soit	  2	  classes	  de	  28	  

57	  CM2	  soit	  2	  CM2	  28	  

Les	   demandes	   de	   dérogation	   en	   faveur	   de	   l’école	   ont	   été	   entendues	   d’office	   dans	   les	   cas	   de	  

rapprochement	  de	  fratrie	  (sauf	  quand	  l’aîné	  est	  en	  CM2),	  pour	  les	  enfants	  du	  personnel	  de	  l’école,	  ou	  

pour	  des	  critères	  médicaux	  avérés.	  

	  

Équipe	  éducative	  à	  la	  rentrée	  

Aucun	   changement	   n’est	   prévu	   pour	   les	   Professeurs	   de	   la	  Ville	   de	   Paris	   (arts	   plastiques,	  musique,	  

sport).	  

2	  enseignants	  quittent	  l’école	  :	  Mme	  Khayat	  et	  Mme	  Lévrier.	  

1	  nomination	  a	  été	  déjà	  établie,	  l’autre	  devrait	  arriver	  avant	  la	  rentrée.	  

	  

RASED	  

L’école	  devrait	  compter	  2	  maîtres	  E.	  La	  maître	  G	  est	  maintenue.	  

La	   psychologue	   et	   le	   médecin	   scolaire	   restent	   également	   mais	   elles	   auront	   davantage	   d’écoles	   à	  

gérer.	  

	  

ARE	  

2	  animateurs	  partent	  mais	  des	  recrutements	  sont	  en	  cours.	  

Les	  inscriptions	  aux	  activités	  périscolaires	  auront	  lieu	  dès	  la	  1ère	  semaine	  de	  septembre	  c’est	  à	  dire	  le	  

1er	  mardi	  et	  le	  1er	  vendredi	  de	  la	  rentrée.	  

Un	  2ème	  REV	  devrait	  être	  nommé	  pour	   l’élémentaire,	  Michel	  Pierre-‐Paul	  qui	  assurait	  jusqu’à	  présent	  

le	  poste	  de	  REV	  pour	  l’élémentaire	  et	  la	  maternelle	  espère	  que	  ce	  sera	  Stéphane	  Renard,	  son	  adjoint.	  

	  

Ateliers	  bleus	  

Les	   mêmes	   ateliers	   sont	   reconduits	   à	   la	   rentrée	   avec	   une	   nouveauté	  :	   un	   atelier	   d’anglais	   par	   le	  

théâtre	  (ou	  plutôt	  du	  théâtre	  avec	  un	  peu	  d’anglais).	  

	  

Études	  dirigées	  

Les	  enseignants	  n’ont	  pas	  été	  payés	  pour	  leurs	  heures	  d’études	  dirigées	  depuis	  octobre	  en	  raison	  de	  

problèmes	  de	  transmission	  des	  dossiers	  administratifs	  entre	   l’inspection	  et	  le	  rectorat.	  Les	  délégués	  

des	  parents	  d’élèves	  pourraient	  appuyer	  la	  demande	  de	  la	  directrice	  en	  cas	  de	  non	  paiement	  à	  la	  fin	  

du	  mois	  de	  juin.	  

	  

	  



Bilan	  général	  de	  l’année	  écoulée	  par	  Violette	  Grisey	  

Les	   résultats	  de	   l’ensemble	  des	   élèves	  de	   l’école	  sont	   jugés	   très	   satisfaisants.	   La	   réussite	  au	  niveau	  

des	  apprentissages	  est	  bonne	  et	  seuls	  6	  maintiens	  (redoublements),	  soit	  1,85%	  des	  élèves	  de	  l’école,	  

ont	  été	  décidés	  par	  le	  conseil	  des	  maîtres	  et	  validés	  par	  l’inspecteur.	  	  

Ils	  concernent	  1	  CP,	  2	  CE2,	  3	  CM1.	  

Le	  nombre	  de	  maintiens	  est	  plus	   important	  dans	  les	  «	  grandes	  classes	  »	  en	  raison	  de	  l’accumulation	  

des	   lacunes	   des	   enfants	   qui	   auraient	   dus	   être	   maintenus	   plus	   tôt.	   D’après	   les	   enseignants,	   Il	   est	  

préférable	  de	  redoubler	  dès	  que	  le	  conseil	  des	  maîtres	  le	  propose,	  en	  ce	  sens	  le	  conseil	  des	  maîtres	  

préfère	  agir	  d’expérience	  que	  de	  respecter	  les	  directives	  ministérielles.	  

Malgré	  les	  événements	  de	  janvier	  et	  le	  plan	  Vigipirate,	  le	  climat	  de	  l’école	  a	  été	  assez	  serein	  au	  cours	  

de	  l’année	  grâce	  au	  travail	  d’accompagnement	  de	  l’équipe	  éducative	  et	  périscolaire.	  

Des	  situations	  de	  harcèlement	  ont	  eu	   lieu.	  La	  directrice	  reconnaît	  que	   l’école	  n’a	  peut-‐être	  pas	  pris	  

leur	   mesure	   assez	   vite	   quand	   elles	   se	   sont	   produites	   mais	   elle	   pense	   qu’elles	   ont	   depuis	   été	  

encadrées.	  

Une	  vigilance	  sera	  maintenue	  à	  la	  rentrée.	  	  

Dans	   le	   cadre	   du	   service	   civique,	   il	   existe	   des	   interventions	   en	   milieu	   scolaire,	   peut-‐être	   plus	  

orientées	  vers	  les	  élèves	  de	  collège	  mais	  Mme	  Grisey	  va	  se	  renseigner	  pour	  voir	  si	  ce	  serait	  adaptable	  

en	  primaire	  et	  utile	  à	  titre	  préventif.	  

	  

La	  bourse	  aux	  livres	  et	  le	  repas	  du	  monde	  ont	  été	  un	  succès	  et	  seront	  reconduits	  l’année	  prochaine.	  

	  

La	   liaison	  école/famille	  est	  encore	  difficile	  pour	  certaines	  familles	  qui	  n’ont	  pas	   	   la	  culture	  de	  l’écrit	  

ou	  ne	   lisent	  pas	   le	   français	   et	  n’ont	  pas	  accès	  aux	   informations	  du	  cahier	  de	   liaison.	  Un	  «	  café	  des	  

parents	  »	   pourrait	   être	   mis	   en	   place	   le	   vendredi	   de	   13h30	   à	   15	   heures	   une	   fois	   par	   mois	   pour	  

commencer,	  deux	  fois	  par	  mois	  ensuite.	  Il	  s’agirait	  de	  désacraliser	  l’école	  et	  d’en	  faire	  comprendre	  le	  

fonctionnement	   (importance	   du	   sommeil,	   du	   petit-‐déjeuner,	   des	   horaires,	   etc.).	   Mme	   Grisey	   aura	  

besoin	  des	  délégués	  des	  parents	  pour	  l’assister.	  

	  

Intervention	  de	  Mme	  Lévrier	  

L’enseignante	  Mme	  Lévrier	  souhaite	  faire	  part	  d’un	  conflit	  qui	  l’a	  opposée	  à	  la	  direction	  et	  à	  certains	  

enseignants	  de	  l’école.	  Mme	  Grisey	  précise	  qu’elle	  en	  a	  référé	  à	  l’inspecteur.	  Ce	  dernier	  a	  décidé	  que	  

la	   classe	   de	   Mme	   Lévrier	   ne	   bénéficierait	   plus	   des	   cours	   des	   professeurs	   de	   la	   ville	   de	   Paris	  

(gymnastique,	   arts	   plastiques,	   musique).	   Mme	   Lévrier	   doit	   revoir	   l’inspecteur	   le	   lendemain	   du	  

Conseil	  d’école.	  	  

Le	  projet	  d’exposition	  de	  la	  professeur	  d’art	  plastiques	  avec	  Mme	  Lévrier	  et	  sa	  classe	  aurait	  pu	  être	  

compromise,	  mais	  elle	  aura	  finalement	   lieu	  et	  sera	  visible	  pendant	  tout	   le	  mois	  de	  juillet	  au	  centre	  

d’animation	  de	  la	  Tour	  des	  Dames	  dans	   le	  9ème	  arrondissement.	  Le	  vernissage	  se	  tiendra	  le	  29	  juin	  à	  

17h30.	  

	  

Les	  événements	  de	  la	  fin	  de	  l’année	  

	  

Les	  concerts	  de	  l’école	  

Vendredi	  18	  juin	  :	  les	  CM1	  



Mardi	  23	  juin	  :	  les	  CE1	  à	  la	  mairie	  du	  Xème	  arrondissement	  

Jeudi	  25	  juin	  :	  les	  CP	  à	  18h	  15	  puis	  les	  CE2	  

Lundi	  29	  juin	  :	  les	  CM2	  à	  18h15	  	  

	  

Semaines	  sportives	  

Journée	  sportive	  pour	  tous	  les	  CM2	  du	  10ème	  arrondissement	  en	  forêt	  d’Ecouen,	  course	  d’orientation	  

et	  match	  de	  	  Tchouckball	  (sic)	  

Pour	   les	  CM1	  le	  kayak	  à	   la	  Villette	  est	  reporté	  à	  la	  1ère	  semaine	  de	  septembre	  en	  raison	  des	  travaux	  

de	  Paris-‐plage.	  Ils	  en	  bénéficieront	  donc	  au	  tout	  début	  de	  leur	  année	  de	  CM2.	  

	  

Les	  sorties	  de	  fin	  d’année	  	  

24	  juin	  :	  CM2	  visite	  à	  la	  Cité	  des	  Sciences	  

26	  juin	  :	  CE1	  au	  parc	  de	  Saint-‐Cloud	  

29	  juin	  :	  CE2	  AL	  	  Jardin	  d’acclimatation	  	  

30	  juin	  :	  CE2	  AL	  écluses	  du	  canal	  Saint-‐Martin	  

2	  juillet	  CP	  :	  Notre	  Dame	  +	  bateau	  mouche	  

	  

Transition	  maternelle-‐	  primaire	  

Les	  grandes	  sections	  visitent	  l’école	  primaire	  le	  24	  juin.	  

	  

Spectacles	  du	  périscolaire	  

Théâtre,	  spectacle	  de	  Gilles	  Ambrus-‐Marseille	  mercredi	  24	  juin	  à	  16h	  

Chorale	  le	  25	  juin	  à	  19h30	  

	  

Travaux	  prévus	  pendant	  l’été	  

L’étanchéité	   de	   la	   cour	   sera	   refaite.	   Le	   centre	   de	   loisirs	   sera	   en	   conséquence	  déplacé	   à	   l’école	   de	  

l’Hôpital	   Saint-‐Louis,	   mais	   les	   enfants	   reviendront	   déjeuner	   aux	   Récollets	   en	   passant	   par	   la	  

Maternelle.	  	  

Le	  problème	  de	  l’alarme	  incendie	  a	  été	  réparée,	  mais	  lors	  de	  cette	  réparation,	  le	  système	  des	  portes	  

coupe-‐feu	  a	  été	  endommagé	  à	  nouveau.	  

	  

Interventions	  des	  délégués	  de	  parents	  d’élèves	  FCPE	  

Une	   proposition	   de	   financer	   une	   partie	   des	   matériels	   pour	   l’art	   plastique	   sur	   les	   fonds	   de	   la	  

coopérative	   est	   lancée.	  Elle	   semble	  plus	   équitable	  que	  de	  demander	  à	  chaque	  parent	  de	  payer	   les	  

fournitures	   qui	   ne	   sont	   prises	   en	   charge	   par	   l’éducation	   nationale	   depuis	   la	   sortie	   de	   l’école	   du	  

système	  REP.	  

Une	  demande	  est	  faite	  pour	  que	  les	  parents	  soient	  prévenus	  au	  plus	  vite	  des	  dates	  de	  réunion	  de	  

rentrée	  pour	  chaque	  niveau.	  

	  

Les	  réactions	  à	  la	  lettre	  rédigée	  par	  les	  représentants	  des	  parents	  d’élève	  (CIPE	  +FCPE)	  concernant	  la	  

mauvaise	   qualité	   de	   la	   cantine	   sont	   peu	   engageantes.	   Lou	  Montfourny	   rapporte	   les	   propos	   de	   la	  

directrice	  de	  la	  caisse	  des	  écoles	  qui	  met	  en	  doute	   les	  remarques	  faites	  dans	   la	   lettre	  adressée	  aux	  

élus	  :	  il	  n’y	  aurait	  pas	  de	  problèmes	  puisqu’il	  y	  a	  une	  charte	  qui	  est	  suivie	  à	  la	  lettre.	  Eventuellement	  



des	   problèmes	   d’effectifs	   pourraient	   expliquer	   les	   rares	   accidents.	   Le	   primaire	   Récollets	   serait	   les	  

seuls	  mécontents	  alors	  que	   les	  enfants	  de	   la	  maternelle	   se	  plaignent	  aussi	   comme	  tous	   les	  adultes	  

qui	  pratiquent	  la	  cantine	  (concombres	  congelés,	  plats	  non	  décongelés…)	  

Le	  REV	  confirme	  une	  baisse	  de	  niveau	  depuis	  le	  changement	  d’équipe.	  

Un	  cahier	  de	  liaison	  sera	  mis	  en	  place	  dès	  la	  rentrée	  pour	  indiquer	  les	  faits	  problématiques	  concrets.	  

M.	  Pécas	  propose	  de	  faire	  une	  réunion	  au	  plus	  vite.	  

Les	  représentants	  de	  parents	  d’élève	  menacent	  de	  venir	  manger	  à	   la	  cantine	  régulièrement.	  Quand	  

ils	   souhaitent	   le	   faire,	   il	   faut	  prévenir	   la	  directrice	   le	  matin	  même	  afin	  qu’elle	  ajuste	   le	  nombre	  de	  

repas	  commandés.	  
	  

À	  l’arrivée	  de	  M.	  Bassino	  en	  fin	  de	  conseil,	  plusieurs	  questions	  lui	  sont	  posées.	  

Il	  ne	  sait	  pas	  si	  l’atelier	  «	  coup	  de	  pouce	  »	  pour	  aider	  les	  enfants	  en	  difficulté	  sera	  maintenu.	  

Il	  ignore	  également	  quand	  les	  armoires	  commandées	  depuis	  deux	  ans	  pour	  l’ARE	  arriveront.	  

Aucune	  réponse	  n’est	  faite	  à	  propos	  de	  l’absence	  de	  connexion	  internet	  dans	  les	  salles	  de	  classe	  ainsi	  

que	  du	  manque	  d’ordinateurs	  dans	  les	  petites	  sections.	  

Il	  entend	  les	  doléances	  à	  propos	  de	  la	  cantine	  et	  fera	  remonter	  l’information.	  

	  

Prochaines	  dates	  :	  

La	  rentrée	  aura	  lieu	  le	  mardi	  2	  septembre	  à	  8h30	  pour	  tous	  et	  à	  9h	  pour	  les	  CP.	  

	  

Le	  1er	  conseil	  d’école	  aura	  lieu	  le	  jeudi	  5	  novembre	  2015.	  


